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Абитуриент, мы ждем тебя!
Грядет вступитель-

ная кампания 2024! Мы 
поговорили с ответ-
ственным секретарем 
приемной комиссии 
БГЭУ, деканом факуль-
тета маркетинга и 
логистики Светланой 
Николаевной Лапиной 
об эффективных мето-
дах профориентации, 
самых востребованных 
специальностях и чего 
ждать от приемной 
кампании 2024.

- 23 марта в БГЭУ про-
шел День открытых две-
рей, насколько по опыту 
прошлых лет такие меро-
приятия результативны 
в плане привлечения новых 
студентов, какой они име-
ют отклик у молодежи? 

- Если говорить в целом о 
востребованности проведения 
Дней открытых дверей, то од-
нозначно можно утверждать, 
что потребность в этом суще-
ствует. Об этом свидетельству-
ет большой наплыв абитури-
ентов и их родителей в дни их 
проведения. И это мы наблю-
даем ежегодно несмотря на 
большое количество доступ-
ной информации, размещен-
ной на сайте университета о 
факультетах, специальностях, 
условиях поступления. Види-
мо для поступающих важно 
«вживую» познакомиться и по-
общаться с представителями 
выбранного факультета, про-
чувствовать атмосферу уни-
верситета и факультета.

По поводу проведения 
единого Дня открытых две-
рей с приглашением орга-
низаций-заказчиков кадров 
– такой формат проводился 

впервые. Стоит отметить, что 
для университета он оказал-
ся весьма успешным, о чем 
говорят  цифры: около 1000 
участников и 34 организации-
заказчика кадров. Со стороны 
университета в фойе актового 
зала разместилась выставка-
презентация всех факульте-
тов, где каждый желающий 
мог задать свой вопрос сту-
дентам и представителям фа-
культета. Также абитуриенты 
имели возможность напрямую 
пообщаться с крупнейшими 
организациями-заказчиками 
кадров, что дает уникальную 
возможность получше узнать 
специфику выбранной про-
фессии. Выступление ректора 
университета Егорова А.В., 
первого проректора Садов-
ской Т.В., дискуссии с дека-
нами факультетов о жизни и 
направлениях деятельности 
университета, особенностях 
приемной кампании, спец-
ифике обучения на разных 
факультетах способствовали 
тому, что абитуриенты полу-
чили исчерпывающие ответы 
о востребованности на рынке 
выбранной профессии, спец-
ифике трудовой деятельности, 

гарантиях, предоставляемых 
молодым специалистам и дру-
гие интересующие их вопросы.

Оптимистичное настроение 
присутствующих вселяет уве-
ренность, что мы еще встре-
тимся с большинством из них 
в ходе приемной кампании.

- Какой запланирован на-
бор на 2024 год и растет ли 
эта цифра из года в год? 
Какие факультеты самые 
рейтинговые, популярные? 

- План набора на этот 
год еще не утвержден Мини-
стерством образования Ре-

спублики Беларусь. Судя по 
прошлым годам существен-
ных изменений не было. Что 
касается второй части вопро-
са, мне кажется, сложно вы-
делить наиболее рейтинговый 
или популярный факультет, по-
скольку каждый из имеющихся 
в университете по-своему уни-
кален, интересен и имеет свою 
целевую аудиторию. 

Опираясь на цифры про-
шлых лет, можно лишь обо-
значить специальности, по 
которым отмечены наиболь-
ший конкурс и самые высокие 
проходные баллы. 

Так, на дневную форму 
обучения за счет средств ре-
спубликанского бюджета наи-
больший конкурс в 2023 году 
наблюдался по специаль-
ности «Правоведение» - 4,5 
человека на место. В тройке 
специальностей с самыми вы-
сокими проходными баллами 
на бюджетную форму обуче-
ния - «Экономическая инфор-
матика» - 372 балла, «Линг-
вистическое обеспечение 
межкультурной коммуникации 
(с указанием языков)» – 365 
баллов и «Мировая экономи-

ка» - 364 балла. На платную 
форму обучения в тройку ли-
деров  вошли специальности 
«экономическая информати-
ка» - 322 балла, «рекламная 
деятельность» - 317 баллов, 
«правоведение» - 315 баллов.

Что касается заочной со-
кращенной формы обучения за 
счет средств республиканско-
го бюджета наиболее высокий 
конкурс был отмечен при по-
даче документов на специаль-
ности: «логистика» - 7 человек 
на место, «маркетинг» - 4 чел./
место, «бизнес-администриро-
вание» - 3,9 чел./место. Наибо-

лее высокие проходные баллы 
также зафиксированы по этим 
специальностям: «бизнес-ад-
министрирование» - 230 бал-
лов, «логистика» - 228 баллов, 
«маркетинг» - 220 баллов.

На заочную платную фор-
му с полным сроком обучения 
рейтинг специальностей так-
же возглавляют: «правоведе-
ние», «экономика и управле-
ние» и «логистика».

- Планируются ли какие-
то новшества в части 
вступительной кампании 
— 2024?

- Формат вступительных 
испытаний в этом году не из-
менился. Так, абитуриенты, 
поступающие на дневную и 
заочную формы с полным 
сроком обучения сдают цен-
трализованные экзамены 
(ЦЭ) и централизованное те-
стирование (ЦТ), на заочную 
сокращенную форму - вну-
тренние экзамены в БГЭУ. 
Внутреннее испытание сда-
ется и теми, кто поступает на 
условиях целевой подготовки.

Произошли изменения в 
сроках сдачи ЦЭ и ЦТ, а также 
в сроках подачи документов, 
проведения собеседования 

и вступительного испытания, 
зачисления абитуриентов, 
поступающих на условиях це-
левой подготовки. Таким об-
разом, первыми участвуют во 
вступительной кампании аби-
туриенты-целевики. Новацией 
приема целевиков в 2024 году 
является введение нижнего 
порога среднего балла атте-
стата или диплома колледжа 
не ниже 7,0 (за исключением 
наиболее востребованных 
экономикой специальностей).

Конечно, наиболее серьез-
ное нововведение коснулось 
желающих поступить на за-
очную форму получения об-
разования на платной основе. 
В этом году для поступления 
на заочную форму обучения 
на платной основе с полным 
сроком обучения абитуриен-
там необходимо иметь не ме-
нее 10 месяцев стажа работы 
по избранному профилю (на-
правлению) образования.

В целом расширен пере-
чень лиц, имеющих право на 
льготы при поступлении.

Беседовала А. Яковенко

Если готовиться, то основательно

- Центр довузовской подготовки 
и профессиональной ориентации 
предлагает будущим абитуриентам 
широкий спектр курсов подготовки 
к централизованному экзамену и 
централизованному тестированию. 
Есть возможность выбрать курсы с 
различной комплектацией учебных 
групп (5, 8 или 12 слушателей в 
группе), различных сроков обучения 
(8, 7, 6, 5, 4 или 3 месяца), по раз-
личным дисциплинам (математика, 
русский язык, английский язык, об-
ществоведение, история Беларуси). 
Представляется также возможность 
индивидуальной подготовки. Для 
учащихся 10-х классов школ пред-
назначены двухгодичные курсы под-
готовки. Мы готовы также в рамках 
договоров с учебными заведениями 
г. Минска и Минской области прово-
дить учебные занятия на их базе, как 
мы это делаем, например, в средней 
школе №10 г. Слуцка.

Учебные занятия проводят штат-
ные преподаватели подготовитель-
ных курсов, имеющие реальный 
опыт подготовки к успешной сдаче 
тестов ЦЭ и ЦТ. В учебном про-
цессе активно используется систе-
матизированный анализ тестовых 
заданий прошлых лет. Разработаны 
методические пособия по учебным 
дисциплинам, эти пособия получает 
каждый слушатель курсов.

Помимо организации работы 
курсов на базе центра проводится 
репетиционное тестирование по 
материалам Республиканского ин-
ститута контроля знаний.

В работе со слушателями на 
учебных занятиях делается акцент 
на практическую подготовку к вы-
полнению именно тестовых зада-
ний, рассматриваются различные 
подходы к выбору правильного ва-
рианта решения, к оптимизации и 
ускорению хода выполнения зада-
ний. Текущий контроль обучаемо-
сти проводится после прохождения 
отдельных разделов дисциплин, 
контроль проводится также в фор-
ме тестов.

Цель работы преподавате-
ля на курсах – преодолеть раз-
рыв между уровнем подготовки в 
средней школе и требованиями, 
предъявляемыми к абитуриентам 
на ЦЭ и ЦТ, расширить и углубить 
знания учащихся. Конечно, все 
это предполагает, что слушатели 
приходят к нам на курсы уже имея 
базовый запас знаний, получен-
ный в школе. В действительности 
же в последнее время базовая 
подготовка наших слушателей 
оставляет, мягко говоря, желать 
лучшего. Очень часто случает-
ся так, что преподавателям на 
учебных занятиях приходится не 

шлифовать знания подопечных, 
а буквально давать школьный ма-
териал заново.

Гарантии поступления просто 
обучение на подготовительных 
курсах не дает. Для получения ре-
зультата необходимо приложение 
усилий и преподавателя, и слу-
шателя курсов. Одного желания 
абитуриента хорошо сдать тесты 
мало. Подготовка к поступлению 
требует и времени, и сил. Если 
слушатель активно работает на 
учебных занятиях, выполняет в 
полной мере домашние задания, 
усердно изучает материал, он бу-
дет уверенно чувствовать себя на 
тестировании и, следовательно, 
добиться хороших результатов.

Таким образом, подготовитель-
ные курсы дают усердным обучаю-
щимся прежде всего объем знаний 
и умений, позволяющий получить 
достойные результаты на ЦЭ и ЦТ.

А. Яковенко

12 марта БГЭУ с официальным визитом посетила делегация из Харбинского уни-
верситета Хуадэ (КНР). Повестка встречи – возможности образовательной инте-
грации двух стран и налаживание каналов взаимодействия.

Расширяем горизонты 
международного сотрудничества

В состав делегации Хар-
бинского университета Хуадэ 
вошли: Чангвей Ли – ректор, 
Янь Чжан – проректор и декан 
факультета гуманитарных наук 
и коммуникаций, Ди Ли – декан 
факультета экономики и ме-
неджмента, Вэньхао Лань – за-
меститель директора по акаде-
мическим вопросам, Юань Ван 
– преподаватель русского языка.

От нашего университета 
иностранных гостей встречали: 
Ольга Морозевич – проректор 
по учебной работе, Елена Коля-
да – начальник управления ко-
ординации обучения иностран-
ных граждан, Юлия Шаврук 
– декан факультета междуна-
родных бизнес-коммуникаций, 
Светлана Лапина – декан фа-
культета маркетинга и логисти-
ки, Валентина Анищенко – зам.
декана факультета экономики и 
менеджмента.

Чангвей Ли, ректор Харбин-
ского университета Хуадэ:

- Уважаемые преподаватели 
и руководители БГЭУ, сегодня 
для Харбинского университета 
поистине знаковый день. Мы 
приехали в Минск для обсуж-
дения деталей сотрудничества 
с вашим университетом, за-
пуская исторический процесс 
нашего совместного развития 
и успеха.  Последние годы каче-

ство отношений между Китаем 
и Беларусью постоянно повы-
шается, наш союз находится в 
состоянии непрерывного разви-
тия. Беларусь является важным 
узлом в вопросе строительства 
экономического пояса шелково-
го пути. Сотрудничество в обла-
сти образования между Китаем 
и Беларусью обладает прочной 
основой и большим потенциа-
лом. Я уверен, мы установим 
с вашим университетом долго-
срочное стратегическое сотруд-
ничество, что поспособствует 
росту качества подготовки ка-
дров и повышению квалифика-
ции студентов и преподавате-
лей Харбинского университета. 

В рамках дискуссии сто-
роны обсудили возможности, 
предоставляемые БГЭУ ино-

странным студентам, варианты 
и формы обучения. В рамках 
делового визита китайская де-
легация также посетила библи-
отеку БГЭУ.

В ближайшее время между 
университетами планируется 
заключение соглашения о со-
трудничестве, в рамках которого 
предусмотрено обучение китай-
ских студентов в БГЭУ и взаим-
ные стажировки профессорско-
преподавательского состава в 
целях повышения квалификации

Харбинский университет Ху-
адэ является частным образо-
вательным учреждением и на-
считывает более десяти тысяч 
студентов.

А. Яковенко

Подходит к концу учебный год, школьников ждет послед-
няя четверть и беззаботная пора - летние каникулы. Правда, 
такой оптимистичный сценарий не касается учащихся вы-
пускных классов. Ответственные будущие абитуриенты уже 
сейчас штудируют каталоги специальностей ВУЗов и СУЗов, 
посещают профориентационные встречи и старательно 
готовятся к вступительным испытаниям. О возможностях, 
предоставляемых нашим университетом, в рамках подготов-
ки к вступительным испытаниям рассказал декан факульте-
та довузовской подготовки Сергей Александрович Кучук:



- На мой взгляд, важнейший критерий – это 
осознанный интерес самого студента. Мой 
практический опыт показывает, что студенты, 
которые изъявили желание участвовать в на-
учно-исследовательских проектах ради, напри-
мер, получения зачета «автоматом», надолго в 
науке не задерживаются. Авторы качественных 
научных работ, побеждающие в международ-
ных и республиканских конкурсах, получают 
заслуженные награды, в том числе и финансо-
вые. Так, 27 марта на базе нашего университета 
состоялась защита конкурсных работ Евразий-
ского экономического форума молодежи. По-
бедители каждого из конкурсов приглашаются в 
Екатеринбург для участия в финальных меро-
приятиях. Оплату расходов участников финаль-
ных мероприятий в Екатеринбурге обеспечива-
ет главный организатор Форума – Уральский 
государственный экономический университет.

- С какими проблемами чаще всего 
сталкивается студенческая наука? Что 
мешает студентам построить карьеру 
ученого?

- Научная деятельность – это всегда работа 
на перспективу. Часто молодые люди боятся 
проиграть в финансовом плане, поэтому сту-
денты, в том числе и те, кто имел успехи и пер-
спективы в научно-исследовательской работе, 
выбирают более «приземленные», но принося-
щие хороший доход занятия. На мой взгляд, в 
науке также можно достичь приличного финан-
сового уровня, а любимая работа в окружении 
единомышленников компенсируют отсутствие 
отдельных предметов роскоши.

- На вашей памяти были студенческие 
проекты, которым удалось «выстре-
лить», их заметили и помогли внедрить в 
реальный сектор экономики или в образо-
вательный процесс?

- Студенты регулярно представляют инте-
ресные проекты (как фундаментального, так 
и прикладного характера) в рамках универси-
тетской Декады студенческой науки «Моло-
дежь в науке и бизнесе», мероприятий респу-
бликанского и международного уровня. Так, 
в прошлом году команда студентов учетно-
экономического факультета приняла участие 
в конкурсе бизнес-идей «Зеленая экономика 
города», который проходил в Оренбургском го-

- Вы не так давно заступили в долж-
ность председателя Совета молодых уче-
ных, но уже наверняка успели нащупать 
болевые точки в работе данной структу-
ры, наметить план по развитию основных 
направлений деятельности?

- Прежде всего, хотелось бы видеть больше 
активности от факультетов университета, ини-
циатив «снизу». Определенные позитивные 
тенденции в этом плане уже есть. 15 марта 
мы совместно с Советом молодых ученых На-
циональной академии наук Беларуси провели 
научный круглый стол «Становление политико-
правовой системы Беларуси», приуроченный 
к 30-летию принятия Конституции Республики 
Беларусь. С докладами выступили молодые 
ученые, представляющие Институт социально-
гуманитарного образования и факультет пра-
ва. 25 марта на базе общественной приемной 
РОО «Белая Русь» состоялась научно-практи-
ческая конференция студентов «Культурное 
путешествие: открытие новых горизонтов». 
Идея мероприятия принадлежит преподава-
телю факультета международных бизнес-ком-
муникаций Анастасии Велисевич. Главное 
требование к проектам участников – наличие 
научной и практической составляющей: на-
пример, студенты могли рассказать о блюдах 

различных народов и презентовать участникам 
конференции. 

- Какие приоритетные задачи стоят 
сегодня перед Советом молодых ученых?

- Считаю, что мы должны своим примером 
показать студентам, что занятие наукой – это 
не только важный для государства и общества, 
но и чрезвычайно увлекательный для самого 
исследователя процесс. Кроме того, взаимо-
действие с аналогичными структурами (Сове-
тами молодых ученых) других вузов позволяет 

постоянно обмениваться опытом, быть в курсе 
актуальных научных проектов (конференции, 
круглые столы, гранты и др.).

- Какие есть действующие механиз-
мы стимулирования научного интере-
са у студентов, или же в науку должны 
приходить люди осознанные и конкрет-
но в этом вопросе количество не равно 
качеству?
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В науку нужно приходить 
осознанно!

8 апреля в БГЭУ стартует самое долгожданное событие – Декада студенческой 
науки «Молодежь в науке и бизнесе». Традиционно мероприятие соберет активных 
студентов, преподавателей, экспертов из реального сектора экономики. Подго-
товка идет полным ходом, а пока мы пообщались с председателем Совета моло-
дых ученых БГЭУ, кандидатом исторических наук, доцентом кафедры политологии 
Олегом Геннадьевичем Казаком.

Молодые ученые БГЭУ

сударственном университете. Ребята получи-
ли диплом «За лучший иностранный проект». 
Молодые люди презентовали прибор «Уро-
вень-1», который контролирует заполняемость 
канализации и при достижении критического 
уровня отходов оповещает собственника жи-
лья или специализированную организацию по-
средством СМС-сообщения. 

Ежегодно результаты научно-исследова-
тельской работы десятков студентов внедря-
ются в образовательный процесс нашего уни-
верситета.

- Какие у вас планы по развитию науч-
ной деятельности в университете?

Мы продолжим практику проведения на-
учных и научно-практических мероприятий 
студентов и молодых ученых на площадках 
разных факультетов вуза в форматах, близких 
и интересных самим молодым людям. Совет 
молодых ученых заинтересован в росте пока-
зателей научной деятельности (не столько ко-
личественных, сколько качественных), поэтому 
мы будем информировать молодых людей о 
статусных конференциях и научных изданиях, 
в которых они смогут опубликовать результаты 
своих исследований. 

Наш корр.

«Ответы на все вопросы смогла дать философия»
Заведующая кафедрой философии 

ИСГО Алла Анатольевна Головач стала 
лауреатом городского этапа республи-
канского конкурса «Женщина года – 2023» 
в номинации «Духовность и культура».

- Алла Анатольевна, мы вас поздрав-
ляем! Известие о победе стало неожи-
данностью?

- Благодарю за поздравление! Отдельное 
спасибо руководству БГЭУ, администрации 
Заводского района г. Минска за поддержку! 
Да, конечно, известие о победе было неожи-
данным, т.к. была очень высокая конкурен-
ция. И времени особо не было на подготовку.

 - Алла Анатольевна, почему в свое 
время вы избрали такое, на первый 
взгляд, коммерчески невыгодное направ-
ление деятельности как философия? 
Что вы заканчивали и как складывалась 
ваша профессиональная карьера? 

- Размышляя о своем жизненном пути, мне 
трудно провести грань между работой и всей 
остальной жизнью. Наверное, это и есть путь, 
который приведет к самореализации в про-
фессиональном плане, к бесконечному поис-
ку в глазах моих студентов и магистрантов. 
Много лет назад я сделала свой выбор и не 
пожалела о нем ни секунды.

Окончила в 2001 г. БГУ с отличием, потом 
аспирантуру РИВШ, в 2005 году успешно защи-
тила кандидатскую диссертацию. В кандидатской 
диссертации большое внимание было уделено 
рассмотрению «женского» вопроса.  Для меня это 
очень важно. Ведь женщина – это начало жизни, 
это вдохновение, это смысл бытия. Одновременно 
с БГУ была учеба на юридическом факультете в 
Институте современных знаний имени профессо-
ра А. М. Широкова. Главное мое опасение во вре-
мя учебы заключалось в том, чтобы в один день 
не назначили защиту дипломов, но все обошлось.

Попав в университет, меня не покидала 
мысль, почему все вокруг именно так устроено, 
а не по-другому. Ответы на все вопросы смогла 
дать философия. А вопросов стало еще боль-
ше. Попав именно в философскую среду уни-
верситета, я поняла, что каждый день не похож 
на предыдущий, а каждый миг – это поиск чего-
то нового, интересного, где нет времени скучать 
и тратить время на пустое. Юридическое обра-
зование помогло мне в жизни четко организо-
вывать мысль в любой сфере. 

- Анализируя вашу биографию, я заме-
тила, что одной из ключевых тем, пред-
ставляющих для вас интерес, является 
тема гендерного равноправия. 

 Насколько данная тема актуальна 
для белорусской действительности, су-
ществует ли у нас проблема гендерного 
притеснения? 

- Эта тема когда-то меня заинтересовала, т.к. 
я сама женщина, я до сих пор думаю, почему так 
мало женщин в науке.  Тема гендерного равно-
правия была «модной» тогда, в 2005 году. Моя 
кандидатская диссертация была посвящена 
теме гендерной идентичности.  Сегодня права 
женщин и мужчин у нас уравнены, хотя до сих 
пор существует некоторый дисбаланс в доступе, 
например, к ресурсам власти. В моей планируе-
мой докторской работе «женская» тема транс-
формируется в «демографическую». Не могу 
не отметить, что сегодня у нас в государстве 
очень много внимания уделяется материнству 
и детству. Существует очень мало стран, где 
выплачивается пособие до достижения 3-х лет 
ребенку. Это, конечно, впечатляет и радует всех.

- В поле ваших научных интересов тема 
прав женщин, женского предприниматель-
ства. Насколько государственная политика 
Беларуси способствует развитию женско-
го предпринимательства, эмансипации?

- Любая женщина в нашей стране может 
реализовать себя в предпринимательской 
деятельности. Отдельно хочу отметить, что, 
Белорусский союз женщин объединяет едино-
мышленниц со всей республики.

 Мои научные интересы были связаны с 
философией и поиском законодательной ниши 
для женщин в нашей стране. Сейчас, работая 
над докторской диссертацией, я немного по-
меняла тему исследования, она стала более 
прикладной, посвящена социальным кризисам. 

- Вы преподавали философию в меди-
цинском, технологическом, экономиче-
ском университетах, где аудитория наи-
более активная, исполнительная? Можно 
ли сказать, что где-то вам было рабо-
тать особенно приятно? 

- Молодежь всегда быстро меняется, меня-
юсь и я вместе с ними.  Работа со студентами 
и магистрантами для меня остается интерес-
ной при любом раскладе, всегда важно дарить 
окружающим свою энергию, знания, умения и 
узнавать новое. Поэтому в профессии педаго-
га остаются самые стойкие, самые терпели-
вые, самые искренние, ответственные, инте-
ресные и удивительные люди.

Любопытным был мой первый опыт в ме-
дицинском университете, там я читала курс 
«Логики» для студентов из Ирана. Последние 
15 лет я работаю в БГЭУ, у нас очень интел-
лектуальные, образованные, начитанные, ин-
тересные молодые люди. 

- Престиж социально-гуманитарного 
образования как-то трансформируется 
в глазах молодежи  с течением времени? 

- Престиж педагога немного трансформи-
ровался, конечно. Сегодня наш преподаватель 
просто обязан погрузиться в жизнь студента, 
он должен понимать, чем живет студент, какие 
у него интересы, увлечения, чем он занимает-
ся в общежитии.

- Куда распределяются выпускники ка-
федры философии? Есть ли среди ваших 
выпускников те, кто успешно состоялся 
в рамках выбранной специальности?

- Кафедра философии осуществляет пре-
подавание философских дисциплин на всех 
факультетах БГЭУ. Ранее на кафедре открыл-
ся набор магистрантов по специальности «Фи-
лософия», «Психология и экономика спорта». 
Выпускница нашей магистратуры Шендрик 
Виктория Генриховна успешно защитила кан-
дидатскую диссертацию по философии, на 
мой взгляд, это является самым лучшим ре-
шением кадрового вопроса. Нам нужно самим 
«растить» кадры, начиная со школьной ска-
мьи и вплоть до обучения в докторантуре. 

 - Какие у вас есть профессиональные 
мечты? 

- Они самые разные: от написания статьи 
до «мира во всем мире». На встрече с Главой 
государства 5 марта, он упомянул о важности 
философии, отметил, что эта дисциплина была 
его любимым предметом, и поручил белорус-
ским философам написать новый учебник. 

Беседовала А. Яковенко
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Большое путешествие в Сириус
Двум студенткам БГЭУ с 29 февраля по 7 марта посчастливилось поучаство-

вать во Всемирном фестивале молодежи в Сочи. Фестиваль объединил более двад-
цати тысяч человек из 190 стран мира. 

Анастасия Тарадеева, 3 курс ФЭМ:

На фестиваль я попала благодаря Моло-
дежному совету при администрации Заводско-
го района г. Минска. Искали всего двух человек 
и, к счастью, выбор пал на меня, и я получила 
предложение поучаствовать в столь ярком ме-
роприятии. Нам сразу сказали, что добираться 
будем поездом, ехать нужно будет двое суток. 
Сначала меня это немного смутило, так как на 
такие дальние расстояния никогда на поезде 
не ездила. Но, как оказалось, это была самая 
классная поездка, потому что за время, прове-
денное в дороге, мы с ребятами из нашего ва-
гона очень сдружились и на протяжении всего 
фестиваля держались вместе. 

Очень порадовала принимающая сторона. 
Встреча получилась теплой: с хлебом, солью 
и концертом. Разместили нас в отеле на феде-
ральной территории «Сириус». Номера были 
шикарные, вид просто завораживающий. Солн-
це, горы, море и пальмы, - все это можно было 
увидеть, даже не выходя на улицу! 

Активностей было очень много. С 8 утра и 
до 12 вечера были на ногах, но это очень при-
ятная усталость от того, что день был макси-
мально продуктивным. Встречи с медийными 
личностями, спортсменами, политическими 
деятелями, блогерами, певцами, актерами и 
даже космонавтами. К сожалению, не хвати-

Даная Шаршавицкая, 3 курс ФП: 

На фестиваль мне предложил поехать Цен-
тральный комитет БРСМ и я сразу согласи-
лась, потому что это один из самых масштаб-
ных мировых молодежных проектов, который 
проходит всего раз в семь лет. 

Ехали мы на поезде двое суток, но в связи с 
количеством и весом багажа это было удобнее 
и не пришлось платить за перевес в самолете. 
Принимающая сторона встретила гостеприим-
но. Проживали в отеле на территории Сириуса, 
недалеко от площадки проведения фестиваля, 
от отеля до стадиона также был организован 
трансфер. 

Не успела побывать на всех площадках фе-
стиваля так как их было огромное количество 
и многие наслаивались друг на друга по вре-
мени. Мне, как артисту, были интересны кон-
церты, которые были организованы во время 
фестиваля. 

Поездка всех очень сплотила. Даже с теми, 
с кем общались косвенно, благодаря фестива-
лю сдружились.

Огромное количество вдохновения, новых 
идей и планов привезла домой, которые нужно 
успеть реализовать. 

Как артист почерпнула идеи относительно 
оформления экранов для выступлений, форм 
работы, костюмов и технического оформления. 

А. Яковенко

ло времени, чтобы посетить все встречи, по-
тому что их было очень много. Всего в рамках 
фестиваля было запланировано порядка 800 
различных мероприятий. Мне удалось попро-
бовать также кухню разных регионов России, 
которая меня особенно удивила. Записывала 
каждое название, настолько они интересные и 
необычные. А какое шоу сделали для нас на 
открытии - просто не передать словами! Мас-
штаб просто завораживал. Впервые благодаря 
фестивалю увидела горы и поднялась на вы-
соту 2300 метров! Эмоции просто не описать 
словами. А особенно мне запомнилось ше-
ствие народов мира. Всего в нем участвовали 
порядка 6000 человек в национальных костю-
мах. Это просто вау! Мы, белорусы, показали 
свою сплоченность. После этого к нам еще 
долго подходили ребята из других стран и хоте-
ли познакомиться, очень мы им понравились. 
А еще было здорово обмениться сувенирными 
значками, теперь у меня их целая коллекция от 
ребят из разных уголков мира.

Удивила меня и организация, ведь нас было 
20 000 человек, несмотря на это все было на 
высочайшем уровне. Нас всех разделили на 
группы по 15 человек, у каждой был свой во-
лонтер, который мог разрешить все возника-
ющие вопросы максимально оперативно, про-
блем за время фестиваля вообще не возникло 
благодаря столь слаженной волонтерской ра-
боте. Ребята всегда улыбчивые, веселые, да-
рили нам заряд бодрости на весь день, за что 
им отдельное спасибо! 

Эмоции от фестиваля не передать словами. 
Столько новых знакомств, интересных откры-
тий, впечатлений. Я очень благодарна универ-
ситету и нашей администрации за такую воз-
можность! 
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

в марте 2024 года объявляет конкурс на замещение должностей:
- заведующих кафедрами: белорусского 

и русского языков, бухгалтерского учета, 
анализа и аудита в торговле, государ-
ственно-правовых дисциплин;

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26 28.05.2024.

Срок избрания – 5 лет. 
Квалификационные требования, предъявляе-

мые к должности заведующего кафедрой: высшее 
образование, наличие ученой степени доктора 
или кандидата наук, научных трудов или изобре-
тений, патентов, стаж работы в должностях пе-
дагогических, научных работников, должностях 
руководителей или специалистов, работа которых 
соответствует направлению образования кафе-
дры, не менее 7 лет;

- доцентов кафедр: экономической соци-
ологии и психологии предпринимательской 
деятельности, математических методов 
в экономике, экономической информатики; 

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
пр-т Партизанский, 22А, 28.05.2024.

- доцентов кафедр: бухгалтерского уче-
та, анализа и аудита в промышленности, 
банковского дела, экономической истории 
(2 единицы), 

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26 28.05.2024.

- доцентов кафедр: гражданско-право-
вых дисциплин, международного экономи-
ческого права; 

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
пр-т Рокоссовского, 65 28.05.2024.

Срок избрания – 5 лет.
Квалификационные требования, предъяв-

ляемые к должности доцента: высшее образо-
вание, ученая степень доктора или кандидата 
наук, наличие научных трудов или изобретений, 
патентов, стаж работы в должностях педагоги-
ческих, научных работников, должностях руко-
водителей или специалистов, работа которых 
соответствует направлению образования кафе-
дры, не менее 5 лет.

- старших преподавателей кафедр: де-
лового английского языка, английского и 
восточных языков.

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26, 28.05.2024.

Квалификационные требования, предъяв-
ляемые к должности старшего преподавателя: 
высшее образование и наличие степени маги-
стра (высшее образование и наличие научной 
квалификации «Исследователь», высшее об-
разование и наличие ученой степени), стаж 
работы в должностях педагогических, научных 
работников не менее 3 лет либо высшее обра-
зование и стаж работы в должностях служащих, 
относящихся к категории «Руководители» или 
«Специалисты», работа которых соответствует 
направлению образования, не менее 5 лет.

- ассистентов кафедр: банковского 
дела, экономической политики, экономиче-
ской истории, математических методов в 
экономике.

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26, 28.05.2024.

- ассистентов кафедр: коммерческой де-
ятельности и рынка недвижимости, эконо-
мики торговли и услуг.

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
ул. Свердлова, 7, 28.05.2024.

- преподавателей кафедр: делового ан-
глийского языка, английского и восточных 
языков (2 единицы).

Адрес и дата проведения конкурса: г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26, 28.05.2024.

Квалификационные требования, предъявля-
емые к должности преподавателя (ассистента): 
высшее образование и наличие степени маги-
стра (высшее образование и наличие научной 
квалификации «Исследователь», высшее об-
разование и наличие ученой степени) и стаж 
работы в должностях педагогических, научных 
работников не менее 1 года.

Документы для участия в конкурсе при-
нимаются по адресу: 220070,        г.Минск, 
пр-т Партизанский, 26, каб. 302. 

Срок приема документов – 1 месяц со 
дня объявления конкурса. 

Кафедра немецкого и романских языков ФМБК выражает глубокие соболезнования родным 
и близким скоропостижно ушедшей из жизни О.А.Бокун, с 1996 по 2018 год работавшей в уни-
верситете в должности старшего преподавателя. О.А.Бокун была кавалером Ордена Академи-
ческих Пальм 1 степени, прекрасным сотрудником и замечательным человеком.

Красота в разнообразии
Для БГЭУ март ассоциируется не только с женским праздником, но и конкурсом 

таланта, интеллекта и красоты – «Мисс БГЭУ». Именно в первый весенний месяц мы 
традиционно выбираем девушку, которая заберет заветную корону. В этом году паль-
ма первенства досталась представительнице УЭФ – Велории Евменовой. Первой вице-
мисс стала Анастасия Вербовская (ФЦЭ), вторая вице-мисс – Арина Прокопенко (ФЭМ).

 - Велория, вы, как мне помнится, не 
первый раз участвуете в «Мисс-БГЭУ», 
вы шли исключительно за победой? 

- Да, я действительно дважды принимала 
участие в отборе, но в конкурсе участвовала 
впервые. Как и любая девушка, думаю, шла 
исключительно за победой, ведь титул Мисс 
БГЭУ желает получить каждая.

- Расскажите, как зарождалась идея ви-
зитки, творческого номера, вы обсуждали 
это коллегиально или у вас было какое-то 
свое видение? 

- Идея визитки возникла сама по себе: я хо-
тела показать то, какая я есть, свою многогран-
ность, не прибегая к пафосным приемам. Так 
и вышло, даже учитывая то, что моя визитка 
была не самая яркая, я зацепила зрителя ис-
кренностью. Творческий номер разрабатывался 
еще задолго до конкурса, первоначально была 
идея показать один день из жизни женщины. 
Эта тема очень тронула меня и всех, кто помо-
гал в постановке номера. Результат не заставил 
себя ждать, публика была в восторге настолько, 
что я до сих пор получаю положительные отзы-
вы. Естественно я бы не смогла сделать это все 
в одиночку, за что очень благодарна культмас-
совому сектору своего факультета

- Что было наиболее трудоемким в 
процессе подготовки к конкурсу, были ли 
какие-то нестандартные ситуации? 

- Не могу выделить, что именно было са-
мым трудоемким, весь процесс был очень 
сложным. Каждый день, вплоть до конкурсного 
дня, был наполнен множеством репетиций, где 
атмосфера была настолько заряженной, жар-
кой, все постоянно менялось, дополнялось. Я 
старалась довести каждую мелочь до совер-
шенства, что у меня и получилось.

- Какое место творчество, искусство 
занимает в вашей жизни, занимаетесь ли 
вы чем-то профессионально? 

- Творчество в моей жизни — это отдушина. С 
самого детства я с головой ушла в это дело. Вока-
лом я занимаюсь уже больше 12 лет и постоянно 
стараюсь совершенствоваться. Множество между-
народных, республиканских и областных конкур-
сов за моими плечами, но на этом я не останавли-
ваюсь. Искренне верю, что это только начало. 

- Какая обстановка была за кулисами, 
поддерживали ли девушки друг друга, а 
может наоборот имела место нездоровая 
конкуренция? 

- За кулисами во время конкурса преобла-
дала дружеская атмосфера. На фоне пере-
живаний не все были разговорчивыми, но де-
вочек можно понять, я и сама переживала не 
меньше. За все время работы мы стали коман-
дой, это не могло не радовать, ведь мы зани-
мались общим делом и пришли к достойному 
результату. 

- Что вы вкладываете в понятие «кра-
сота», есть ли место объективации в 
этом вопросе? 

- Все люди красивы по-своему. Я восхища-
юсь всеми людьми, ведь каждый человек — 
личность. Не поддерживаю мнение о том, что 
внешность — главный критерий при оценке 
красоты человека. У каждого есть свои недо-
статки, но красота как раз-таки в разнообразии, 
нашей непохожести. 

- Все ли задуманное удалось реализо-
вать на сцене, были ли какие-то курьез-
ные моменты в финале?

- Все, что хотела сделать на сцене — сдела-
ла. Я сама не ожидала от себя такого резуль-
тата, но проживала на сцене каждую секунду 
и это дало свои плоды. Искренне хотела по-
казать всю себя и как итог — получила титул 
«Мисс БГЭУ-2024».

- Кто Вас поддерживал? 
- У меня была колоссальная поддержка, 

приехали родные, ребята с факультета также 
поддерживали. Все были в предвкушении мо-
его выступления и это давало мне огромную 
мотивацию. Я очень счастлива, что рядом со 
мной именно такие люди.

- Пойдете на городской этап конкурса? 
- Естественно пойду на городской этап, для 

меня это что-то новое. Первый этап завершен 
победой, а значит, впереди еще интереснее. 
Это очень хороший опыт лично для меня и ка-
кой бы результат меня не ожидал, я с радостью 
и волнением предвкушаю то, что мне предсто-
ит пройти.

- Что посоветуете девушкам, которые 
также мечтают поучаствовать в «Мисс-
БГЭУ», но пока боятся? 

- Не стоит бояться идти на подобные кон-
курсы, это лишь возможность показать себя, 
то, какие мы красивые и талантливые. Очень 
рада, что наш университет дает такую возмож-
ность. Дерзайте и все получится!

Беседовала А. Яковенко

Анастасия Вербовская, 1 курс ФЦЭ:
На одном из собраний студенческого совета 

ребята предложили мою кандидатуру на кон-
курс «Мисс БГЭУ» и я с радостью согласилась. 
Сейчас, оглядываясь назад, я понимаю, что 
этот конкурс подарил мне новые знакомства, 
прекрасные эмоции и полезный опыт.

Концепция моего выступления заключалась 
в том, чтобы показать всю многогранность 
женской сущности, ее уникальность и энергию. 
В визитке я раскрыла каждую сторону женской 
проявленности через 4 стихии (земля, вода, 
огонь и воздух). В творческом номере я попы-
талась показать, как раскрывается девушка, 
будучи наедине с собой, как она взаимодей-
ствует с людьми и как она преображается с 
возлюбленным, а он вместе с ней. 

Подготовка к конкурсу была очень насыщен-
ной, интересной, временами нелегкой. Не могу 
выделить какой-то конкретный этап конкурса, 
везде были свои «шероховатости», над которы-
ми мы с командой усердно работали. Хочу еще 
раз поблагодарить ребят за их понимание и по-
мощь, они были со мной на протяжении всего 
конкурса, верили в меня и поддерживали. 

На сцене получилось реализовать все. Однако 
была одна незапланированная ситуация, которая 
произошла вовремя моего творческого номера. 
Когда мой партнер выходил на сцену, у меня рас-
стегнулась босоножка, произошло это за пару 
секунд до нашей первой поддержки. Пришлось 
выкручиваться: я попыталась аккуратно снять 
расстегнувшуюся босоножку, так, чтобы этого ни-
кто не заметил, и продолжила дальше танцевать. 
Сказать, что я занервничала в тот момент, это ни-
чего не сказать. Но как я поняла, никто ничего не 
понял: кто-то подумал, что это было запланирова-
но, кто-то вообще ничего не заметил.

Знаете, в мире написано столько художе-
ственных произведений на тему красоты чело-
века. Один писатель говорит, что «красота спа-
сет мир», другой утверждает, что «в человеке 
все должно быть прекрасно», а третий – «кра-
сивый человек искажает пространство рядом с 
нами». Для меня красота – сочетание внутрен-
него наполнения и внешних данных. 

Думаю, если в дальнейшем у меня появит-
ся возможность попробовать себя в подобного 
рода конкурсах, я, с великой долей вероятно-
сти, соглашусь. Девчонки, никогда не бойтесь, 
открывайте для себя что-то новое, участвуйте 
в различных мероприятиях, ведь это просто 
невероятные эмоции и чувства, это опыт и это 
ваши будущие воспоминания!

Арина Прокопенко, 2 курс ФЭМ:

С момента поступления в университет я уча-
ствовала практически во всех мероприятиях. 
Мне нравится атмосфера подготовки и сама 
организация мероприятий. Благодаря такой ак-
тивной студенческой жизни я нашла людей, без 
которых сейчас не представляю свою жизнь. 
Когда мне предложили поучаствовать в «Мисс 
БГЭУ», я сразу отказалась и ни капли не сомне-
валась. Доказывать кому-то, что я красивая или 
умная, не входило в мои интересы. Но в итоге 
все же поучаствовать в конкурсе меня склонила 
мама. Она сама участвовала когда-то в таком 
мероприятии и это было довольно весело. Поэ-
тому к этому конкурсу я подходила не с позиции 
«победа любой ценой», а просто с любопыт-
ством и интересом, что же из этого получится.

В визитке и творческом номере я не стара-
лась обозначить свои сильные стороны. Мне 

хотелось донести до людей какой-то смысл. 
Например, что сопереживание бессильно без 
действия. Хотелось, чтобы они почувствовали 
что-то глядя на мой номер. Хотелось прикос-
нуться рукой к душе каждого в большом зале. 
Надеюсь, у меня это немного получилось!

Сама подготовка проходила интересно. С 
одной стороны были трудности. Как сказал мне 
мой друг, «искусство невозможно без боли». С 
другой, было много смеха, нелепых ситуаций и 
историй. Я очень благодарна людям, которые 
меня поддерживали и помогали во всем. На-
чиная со сложных поддержек в танце и закан-
чивая накруткой волос. Все мои близкие люди 
были рядом и это очень ценно для меня.

Практически все, что могли мы сделали. Не 
было никаких внеплановых ситуаций. Я просто 
наслаждалась сценой и людьми рядом.

Для меня «красота» - это намного шире и 
глубже милого личика и тонкой талии. Краси-
вая душа и правда может свести с ума. Я всег-
да замечала, что есть с виду нестандартные 
люди, но такие по своему красивые и уникаль-
ные, от них просто веет какой-то космической, 
светлой энергетикой, что хочется просто по-
дойти и обнять. Внутренняя красота не видна 
глазу. Ее просто чувствуешь.

Девушкам, которые хотят поучаствовать в 
таком мероприятии, я хочу пожелать быть со-
бой! Понравиться всем не получится точно, 
а нравиться самой себе актуально всегда. Я 
очень рада, что согласилась поучаствовать и 
получила огромный опыт и море эмоций.


